

# Musikforum atmet durch

**DURCHATMEN** lautet das Motto des diesjährigen Musikforums Viktring. Werner Überbacher gibt das Vereinszepter an Paul Gulda weiter, der in diesem Jahr auch das Eröffnungskonzert „Das wohltemperierte Klavier“ leitet. Am 7. Juli geht es los!

Nach den letzten Saisonen mit Mahler-Contemporary, der Reise mit dem Globus in „Neue Welten“ und dem 40-jährigen Bestehen des Musikgymnasiums zeigt das Musikforum heuer ein wenig von der Vergangenheit. Zumindest optisch gibt es eine Zeitreise in die Jahre 1972 und 1973. Eine Ausstellung zeigt Bilder aus den Kursen der genannten Jahre. Musikalisch schließt sich der Bogen, in dem Friedrich Gulda's Sohn Paul ab heuer die Geschütze des Festivals lenkt. Er löst den langjährigen künstlerischen Leiter, Werner Überbacher, in dieser Saison ab. Gulda gab seit vielen Jahren jährliche Klavierkurse im Musikforum, das Festival begleitet ihn seit seiner Kindheit. „Mit Paul Gulda haben wir einen Bogen zum alten Musikforum spannen können, seit der Neugründung 1984 haben wir immer wieder auf die Arbeiten seines Vaters zurückgegriffen“, erzählt Werner Überbacher. Paul möchte auch weiterhin die Musiker in ihrer Kunst stärken und gestalten. „Die Regionalität wird eine starke Rolle spielen, Kärnten und Klagenfurt ist der einzige Punkt in Europa, wo so viele Wurzeln zusammenfließen“, erklärt Gulda.

Neben Musik werden heuer auch Kurse zur Stimmbildung und Improvisation & Bewegung angeboten. Am 18. Juli findet das „RauscheLe-Fest“ statt, mit dem Paul Gulda genau das vermitteln möchte, was das Musikforum ausmacht: „Es ist ein Fest, eine Feier von Musik, Kunst und Le-

bendigkeit, es soll einfach Freude machen“, so der neue künstlerische Leiter.

Eröffnet wird das heurige Festival am 7. Juli, 20 Uhr im Arkadenhof des Stiftes Viktring mit dem Konzert „Johann Sebastian Bach: Das wohltemperierte Klavier, Paul Gulda wird selbst am Piano sitzen. Bis 27. Juli gibt es wie gewohnt die Kurse für Musiker mit den bekannten Abschlusskonzerten von Jazz bis Klassik. Details siehe [www.musikforum.at](http://www.musikforum.at)



Werner Überbacher (links) gibt die Führung des Vereines an Paul Gulda (rechts) weiter, Geschäftsführerin ist Jutta Mitteregger (Mitte). Foto: KK (G. Jagoutz)



Der Arkadenhof des Stiftes Viktring ist seit vielen Jahrzehnten Bühne des Sommerfestivals Musikforum Viktring.

Foto: KK

## „Mahlern“ mit Waldkräutern

Im Rahmen der Reihe „Sonntagsmahlern“ lädt die Kulturabteilung der Stadt am 26. Mai zu einem Workshop der gesundkulinarischen Art. Gemeinsam mit Biobäuerin Margot Wieser geht es im Wald rund um das Gustav-Mahler-Komponierhäuschen zum Kräutersammeln. Anschließend werden Kräuteraufstriche kreiert und gemeinsam hergestellt. Termin: 26. Mai, 10 Uhr, Gustav-Mahler-Komponierhäuschen (Maiernigg). Anmeldung: [gmkh@klagenfurt.at](mailto:gmkh@klagenfurt.at)

Foto: StadtPresse

